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新年あけましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えのこととお
慶び申し上げます。
平成31年の年頭に当たり謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
平素は、公益社団法人船橋法人会の事業活動に深いご理解と絶大なご支援、ご協力を賜り厚く御礼申し上
げます。
さて、我が国の経済は、引き続き緩やかな回復基調にあるものの、デフレ脱却は不透明なままであり、国
民の実質所得と個人消費や設備投資が繁がる「好循環サイクル」に至ってないようです。持続的で力強い成
長サイクルを構築するために、アベノミクスによる成長戦略をさらに推し進め、大胆な規制改革の導入と地
域経済の振興と雇用を担う中小企業の活性化が不可欠です。また、国家的課題である財政健全化と持続可能
な社会保障制度の両立の為に、さらなる行財政改革の徹底に大いに期待したいものです。
私たち公益社団法人船橋法人会も「税のオピニオンリーダーたる経営者の団体」として、税を考える週間
における街頭宣伝や市民のための税金教室、ふなばし市民まつりでの民踊パレードへの参加、e-Tax研修、
女性部会による「税に関する絵はがきコンクール」、青年部会による「租税教室」の展開など「健全な納税
者の団体」として税の活動を中心に広く社会への貢献をしてまいりました。全国法人会連合会としても、税
制改正の提言を政府・政党・地方自治体に積極的に行っており、「中小企業の活性化に資する税制」「本格的
な事業承継税制の創設」なども強く求めております。
本年も、会員企業の成長・発展のため、内部統制及び経理能力の向上のための「自主点検チェックシー
ト」の促進や会社決算や税関係の研修会はもとより、経営、経済、金融、時事問題などの幅広い講演会、講
習会など会員のニーズにあった勉強会や福利厚生事業を実施します。特に、平成31年10月より消費税率の
10%への引き上げ及び軽減税率制度が実施されるため、税務ご当局のお力をいただきながら、その研修会に
力を入れてまいります。また、公益社団法人としての責務を果たし、従来にも増して税の啓発活動を積極的
に展開し、広く市民から受け入れられる法人会づくりを目指すとともに、自らの公益性と透明性を高め、企
業の発展と地域社会の繁栄のために努力してまいりたいと考えております。今、「税のオピニオンリーダ」

としての果たすべき役割は益々大きくなっています。魅力
ある組織を構築し、社会からの期待に応えなければなりま
せん。会員の皆様におかれましては、公益社団法人船橋法
人会に入会していることが社会貢献の一つであるとのご認
識と誇りを持ち、自己啓発と自己研鑽に努め、積極的に法
人会の事業にご参加いただければ幸いです。
結びに当たりまして、本年も森髙良行船橋税務署長様は

じめ税務ご当局の皆様のご指導とご鞭撻を賜りますようお
願いいたしますとともに、会員の皆様におかれましては、
心身共に健康で明るく、希望に満ちた実り多い年になりま
すようご祈念申し上げ年頭の挨拶といたします。

新年のご挨拶

会　長　田中　保生
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新年のご挨拶

船橋税務署長　森髙　良行

公益社団法人船橋法人会の皆様、あけましておめでとうございます。
平成31年の年頭に当たり、謹んで新年のお慶びを申し上げます。
旧年中は、田中会長をはじめ役員並びに会員の皆様には、税務行政に対する深いご理解と格別のご支援、
ご協力を賜りましたことを、本紙面をお借りしまして厚く御礼申し上げます。
貴会におかれましては、正しい税知識の普及や納税意識の高揚、企業経営及び社会の健全な発展に貢献さ
れる「よき経営者をめざすものの団体」として、税制・経営に関する各種研修会の開催をはじめ、租税教育
の一環として小学生を対象とした「税に関する絵はがきコンクール」や「租税教室」の実施、イオンモール
船橋における「市民のための税金教室」の開催など、多様な活動に積極的に取り組んでいただいておられま
す。また、地域に密着した社会貢献活動を通じて地域社会の健全な発展に貢献されるなど、会員の皆様のご
尽力に対しまして、心から敬意と感謝の意を表する次第です。
ところで、皆様ご承知のとおり、消費税率の10%への引上げ及び軽減税率制度につきましては、本年10
月に実施されることとされております。
制度の円滑な実施に向けて、関係府省庁並びに関係民間団体等と緊密な連携を図りながら、広報・周知な
ど各種施策に取り組んでいるところでございますが、この制度の実施まで準備期間が限られてくることか
ら、皆様のご支援、ご協力が不可欠でございます。
どうか「税の良き理解者」である貴会の皆様におかれましても、制度の広報・周知などに、より一層のお
力添えを賜りますようお願い申し上げます。
さて、今年も間もなく、平成30年分の所得税等の確定申告の時期を迎えます。本年1月からは、新たに

「ID・パスワード方式」を利用したe-Taxによる申告ができるようになりました。このため、マイナンバー
カードやICカードリーダライタをお持ちでない方もe-Taxをご利用いただけるようになります。
「ID・パスワード方式」による申告とは、事前に
お近くの税務署で「IDとパスワード」の交付を受
けておくことにより、パソコン・スマートフォン・
タブレット端末のいずれかを使用して、国税庁ホー
ムページの「確定申告書等作成コーナー」で申告書
を作成・送信（提出）するものです。
詳しくは、「税務署だより」（10ページ）に記載し
ておりますので、従業員の方等へのご利用を重ねて
お願い申し上げます。
結びに当たりまして、新しい年が、公益社団法人
船橋法人会にとりまして更なる飛躍の年となります
よう、また、会員の皆様のご健勝並びにご事業のご
繁栄に繋がる年となりますよう、心から祈念いたし
まして、新年の挨拶とさせていただきます。
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国税庁「税を考える週間」（毎年 11 月 11 日
～17日）を前に10月30日（火）、JR船橋駅北口、
南口、京成船橋駅周辺にて街頭宣伝活動を行
いました。当日は天候にも恵まれ、船橋税務

署長をはじめとする税務署職員の皆様、田中会長をはじめ多くの船橋法人会会員、各
社従業員の方々と 100 名を超えるスタッフで PR活動を行いました。
この「税を考える週間」は国民各層により能動的に税の仕組みや目的等を考えても
らい、国の基本となる税に対する理解を一層深めてもらうとともに、税務行政に対す
る理解及び納税道義の高揚を図る事を目的に行われる広報、広聴週間として 1954 年（昭
和 29 年）に「納税者の声を聞く月間」としてスタートし、1956 年（昭和 31 年）に「納
税者の声を聞く旬間」に改称、1974 年（昭和 49 年）には「税を知る週間」に改称し、
毎年同じ時期（11 月 11 日～ 17 日）の実施となりました。
2004 年（平成 16 年）より現在に至る「税を考える週間」に改称し、法人会や全国
の納税協力団体等により広報、広告活動が行われています。
今回は前シーズンをもって現役を引退されたプロバスケットチーム・千葉ジェッツ
ふなばし事業部長の伊藤俊亮元選手をお迎えした他、千葉ジェッツ「ジャンボくん」、
千葉県「チーバくん」、船橋市「目利き番頭　船えもん」、税務署「イータくん」と史
上最強の援軍をお招きしての街頭宣伝でした。
伊藤俊亮さんにおかれましては船橋税務署「税の広報大使」にも就任され今後の広
報活動に拍車がかかることも期待されております。

広報委員長　髙見澤　篤

開催日： 平成 30 年 10 月 30 日（火）
場　所： JR 船橋駅・京成船橋駅周辺
 及び船橋グランドホテル
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市民のための税金教室が、平成 30 年 11 月 4 日（日）10 時から 15 時までイオンモール船橋において
行われました。開会式では船橋税務署森髙署長、法人会田中会長をはじめとする船橋税務協力 8 団体の
代表が集まり、「協力し税の啓蒙活動を頑張りましょう」と教室は始まりました。市民のための税金教室は、
平成 8 年から始まり今回で 23 回目を迎えます。

国税庁では「税を考える週間」が 11 月 11 日から 17 日までの間行われており、その一環として、法人会
では「税を考える週間 街頭宣伝」と今回の最大のイベントとして「市民のための税金教室」を行いました。
「幅広い年齢層の船橋市民に税について考える機会を持っていただきたい」との趣旨により、税金クイ

ズラリー、税理士による税金無料相談、中学生の税についての作文・ポスター・標語の 展示、法人会女
性部会が実施した小学生の「税に関する絵はがきコンクール」の優秀作品展示、1 億円の重さ体験が設
置されました。

法人会では主にクイズラリーに参加していただくように、呼び込みと問題用紙の配布を行いました。
限られたスペースで配布することは大変でしたが、秋晴れの中まずまずの人通りでありましたが、

e-Tax イメージキャラクターの“イータ君”や船橋市公認キャラクターの“目利き番頭　船えもん”が
来場すると一気に参加者が増え会場が盛り上がりました。

クイズラリーの問題は今年から大人子供共に一本化され、配布も回答もし易くなりました。
そのためか、会場では家族連れやご年配の方、小中学生の友人同士でと趣旨どおりの幅広い年齢層の

方にご参加いただきました。
クイズの回答は、わかり易いように目印がついており、目印となる掲示物を見つけ回答をしていました。
回答が終わると答え合わせを行い、三角くじを引きました。商品券や日用品等がその場で当たり、喜

んでいる姿が多くみられました。
当日は休日にも関わらずお手伝いいただいた法人会の役員の皆様、また会場をご提供いただきました

イオンモール船橋店様に厚く御礼申し上げます。
研修委員　川瀬　敦

市民のための税金教室市民のための税金教室 開催日：平成30年11月4日（日）
場　所：イオンモール船橋店広場
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税 務 署 だ よ り � 税 務 署 だ よ り

船
（代表）047-422-6511

橋 税 務 署

所得税及び復興特別所得税・贈与税・個人消費税の

申告書作成会場の開設日程

（注）ただし、２月24日及び３月３日の日曜日は開場します。

○ 上記期間以外は、税務署の申告書作成会場は開設していませんのでご了承ください。

○ 会場開設日及び最終週は、大変な混雑が予想されますのでご了承ください。

○ 当署の駐車場（１月から３月の間）及び近隣店舗の駐車場は使用できませんので、お車での来署はご遠慮ください。

○ 会場が混雑している場合には、受付を早めに締め切ることがありますので、なるべくお早めにお越しください。また、

混雑の状況によっては長時間お待ちいただくこともありますので、ご了承ください。

税理士による無料申告相談 ～申告書を作成して提出できます～

期  間 会 場 所 在 地 時 間 

２月６日（水） 

 ～ ２月８日（金） 

船橋フェイスビル６階 

「きららホール」 

船橋市本町 

１－３－１ 
 

午前９時30分 

 ～ 午後３時30分 

 

２月13日（水） 

 ～ ２月14日（木） 

高根台公民館 

４ 階 講 堂 

船橋市高根台 

１－２－５ 

２月18日（月） 

 ～ ２月25日（月） 

※ 土、日を除きます。 

船橋市役所 

11階大会議室 

船橋市湊町 

２－10－25 

 

※ 高根台公民館は税理士会

独自開催です。 

○ 小規模納税者の所得税及び復興特別所得税・個人消費税、年金受給者並びに給与所得者の所得税及び復興特別

所得税の申告書（土地、建物及び株式などの譲渡所得がある場合を除く。）を作成して提出できます。申告書等の提出

のみの場合は、直接税務署にお持ちいただくか、郵送にてご提出ください。

○ ご来場の際は、前年の申告書等の控えや源泉徴収票など申告に必要な書類、筆記具、計算器具、印鑑及びマイナン

バーに係る本人確認書類（①マイナンバーカード又は②通知カードなどの番号確認書類及び身元確認書類）の写し等を

ご持参ください。

○ 混雑状況等により、受付を早めに終了する場合がありますのでご了承ください。

平成３０年分確定申告書の提出期限及び納付期限

申告書作成会場の開設期間以外に、次の日程で「税理士による無料申告相談」を実施しますのでご利用ください。

※預貯金口座からの振替納税を利用されている方は、「振替納付日欄」の日に口座振替となります。

 

開 設 期 間 会 場 時 間 

２月 14日（木） 

～ ３月 15 日（金） 

※ 土、日及び祝日を除きます。（注）  

船 橋 税 務 署 

船橋市東船橋５－７－７ 

【受付】午前８時 30分から午後４時まで 

   （提出は午後５時まで） 

【相談】午前９時から午後５時まで 

申告の種類 提出期限 納付期限 振替納付日※

所得税及び
復興特別所得税

平成31年３月15日(金) 平成31年３月15日(金) 平成31年４月22日(月)

贈 与 税 平成31年３月15日(金) 平成31年３月15日(金)

 個人事業者の消費税
及び地方消費税

平成31年４月１日(月) 平成31年４月1日(月) 平成31年４月24日(水)
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「確定申告書作成コーナー」の画面の案内に従って金額等を入力すれば、税額などが自動計算

[され、所得税及び復興特別所得税、消費税及び地方消費税、贈与税の申告書や青色申告決算書など

が作成できます。

なお、所得税の確定申告書はスマートフォンやタブレット端末でも作成できます。

作成した申告書等はプリントアウト（白黒可）して、郵送等で税務署に提出することができます。

また、国税庁ホームページの「確定申告書等作成コーナー」を利用して直接税務署に電子申告

することもできます(電子申告をご利用になる場合は、税務署が発行したＩＤとパスワード、又は

マイナンバーカードとＩＣカードリーダライタが必要です。）。

「確定申告書等作成コーナー」で!!

○ 還付申告書を提出される方の還付金の受取りは、銀行振込みでお願いします

○ ＱＲコードを利用したコンビニ納付手続きが開始されます！

申告書に金融機関名、本支店名、預金の種類及び口座番号を必ず記入してください。

申告者ご本人名義の預貯金口座をご利用ください。

平成31年１月４日（金）よりＱＲコードを利用したコンビニ納付手続きができるようになります。

納付できる金額は従来のコンビニ納付と同様に３０万円が上限となります。

利用可能コンビニ ローソン、ナチュラルローソン、ミニストップ（いずれも「Loppi」端末設置店舗のみ）
ファミリーマート（「Famiポート」端末設置店舗のみ）（平成31年1月４日現在）

○ 申告書にはマイナンバーの記載が必要です！

[平成28年分以降、所得税及び復興特別所得税・消費税及び地方消費税・贈与税の申告には
[税務署へ提出する都度、マイナンバーの記載と、本人確認書類の提示又は写しの添付が必要

です。

【本人確認書類の例】
① マイナンバーカード（個人番号カード）のみ（【番号確認書類】と【身元確認書類】を兼ねています。）

② 通知カードなど【番号確認書類】＋運転免許証や公的医療保険の被保険者証など【身元確認書類】

※１ 郵送にて申告書を提出する場合は、①の写し（表裏両面）又は②の写しを添付してください。

※２ ご自宅からｅ－Ｔａｘで送信する場合は、本人確認書類の提示又は写しの提出は不要です。

○ 医療費控除を受けるための手続が変わりました！

平成29年分の確定申告から、領収書の代わりに「医療費控除の明細書」の添付が必要と

なりました。（領収書の提出は不要となりました。）.

※１ 医療費の領収書は自宅で５年間保存する必要があります。

（税務署から求められたときは、提示又は提出しなければなりません。）

※２ 医療保険者から交付を受けた医療費通知を添付すると、明細の記入を省略できます。

（医療費通知とは、健康保険組合等が発行する「医療費のお知らせ」などです。）

（注） 平成29年分から平成31年分までの確定申告については、医療費の領収書の添付又は提示によることもできます。

税に関する情報は

国税庁ホームページへ

www.keisan.nta.go.jp
作成コーナー
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税 務 署 だ よ り � 税 務 署 だ よ り

平成31年１月からｅ－Ｔａｘの利用手続が

より便利になります

（2019年）

マイナンバーカード方式

ＩＤ・パスワード方式

お近くの税務署
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税 務 署 だ よ り � 税 務 署 だ よ り

ＩＤ・パスワード方式の利用について

e-Taxで送信すれば申告完了！

申告書の控えは スマホに保存！

スマホ専用画面

添付書類は提出不要！

平成31年（2019年）1月から

いつでもどこでもスマホで申告
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同好会ニュース

開催日：平成30年11月10日（土）
場　所：横須賀市久里浜港

釣り同好会
船橋釣友会

第3回 天秤タチウオ釣り大会
11月10日（土）、神奈川県久里浜港で、第3回天秤タチウ
オ釣り大会を開催しました。
当日は若干潮の流れが悪かったものの、晴天に恵まれ釣り
日和となりました。お世話になった船宿はムツ六さん。参加
者も11名だったので貸し切りで楽しむことができました。
AM7：00に離岸し湾を出たところで、中乗りさん（サ
ポートをしてくれる人）から天秤タチウオ釣りのやり方を教
えていただきました。
今回は初めての方も多く、真剣に学んでいましたが、ここ
で、しっかりと釣り方を学んだかどうかが後で釣果に差が出
ることになりました。30分ほど走ってポイントに着いた時に
は、十数隻のタチウオ船団が既に待機していました。タチウ
オは群れで居るので自然と船も集まってきます。水深は70
～80m。早々に大野さん、下枝さんが釣り上げました。他の
方もポツポツと釣り上げていきますが、下枝さんだけコンス
タントに釣り上げていきます。そう、教えていただいた通り
やっていた人が釣果を伸ばす結果になりました。大会はサイ
ズで順位を決めるルールでしたので優勝こそ逃しましたが、
9匹と数ではトップになりました。
自宅に戻り早速食べてみましたが、脂もあり鮮度も良いた
め、とても美味しかったです。今回の釣りを通して、改めて
基本の大切さを学ぶことができました。今期中にあと一回、
大会を開催したいと思っています。
� 船橋釣友会会長　小栁　正和

開催日：平成30年11月30日（金）
場　所：スナック愛花

カラオケ同好会
第3回　カラオケ大会
今年4月に発足し始まった法人会カラオケ同好会も第3回
目を迎え、11月30日、18：30より本町のカラオケスナック
「愛花」で開催されました。参加者は10名（男性7名、女性
3名）。ゆったり落ち着いた雰囲気の中、約3時間に亘り、引
田紘一さん（㈲ヒキダサービス）の名司会のもと、美味し
い料理とお酒をいただきながら、一人2曲を順番に歌いまし
た。
初参加の座間久子さん（三共防除㈱）の「お久しぶりね」

（小柳ルミ子）から始まり、ポップスや恋愛歌、ド演歌まで、
どれを聞いても聞き惚れる歌が続き、みんな拍手喝采。懐メ
ロになると引田さんによる解説や齋藤富八さん（㈲エイト観
光）のナレーションが入り、爆笑の連続。まさに芸能プロを
思わせるような語り口調は素晴らしく、一度聞いてみてはい
かがでしょう。
回を重ねる度に、メンバー同士の親睦が深まり、益々楽し
い会になっています。現在、会員数は20名弱ですが、随時
会員募集中ですので、興味のある方はどうぞ法人会事務局ま
でお問い合わせください。皆様のご入会をお待ちしておりま
す。� カラオケ同好会　早川　隆
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平成30年度　納税表彰式
平成30年度の納税表彰式が11月15日（木）船橋グランドホテルにおいて、
船橋税務署・船橋市役所及び当法人会を含む船橋税務協力8団体の共催によ
り厳粛に執り行われました。
申告納税制度の普及・発展に努め、納税道義の高揚に寄与された方々に、
船橋税務署長から表彰状、感謝状の贈呈、船橋市から船橋市長感謝状、次い
で国税庁長官納税表彰受彰者の伝達、披露と各団体長から表彰状の贈呈が行
なわれました。当法人会からは、以下の方が受彰されました。
� 総務委員会

船橋税務署長感謝状受彰者

大塚　智明
理事

青年部会長

岡庭　一美
理事

三咲支部長

船橋税務署長表彰受彰者

宮口　建二
理事

Bブロック長

伊藤　久子
理事

本町第一支部長

（公社）船橋法人会長感謝状受彰者

中村　浩一
前原支部
幹事

座間　久子
前原東支部
幹事

江川　修
海神支部
幹事

（公社）船橋法人会会長表彰受彰者国
税
庁
長
官

納
税
表
彰
受
彰
者 田中　保生

理事
会長

森田　政吾
理事

山手支部長

芳林　由起
女性部会
副部会長

佐藤　隆之
青年部会
副部会長

（敬称略）

中上　雅喜
理事

組織委員長

林　啓悦
理事

財務委員長
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今回は新春号という事もあって、初詣で賑わう山野浅間神社、そして海神方面をぶらりと歩いてみましょ
う。
京成線海神駅は大正5年（1916年）に京成電気軌道（のちに京成電鉄に改称）が京成船橋まで開通した
際に、船橋駅と葛飾駅（現西船橋駅）とともに開業しています。
取材を通じて、国道14号線から先は昔は海という事やJRの線路を挟んでの国道の移設等々そのご苦労を
感じながらのぶらり散歩です。

海神駅

龍神社と芋伝説

地蔵院と六地蔵尊

入日神社と赤門寺

念仏堂と道標

海神駅とふみきりくん

海神公民館

山野浅間神社 海神 5丁目トリトン公園

海神蛇沼公園

海神東公園

至市内

船橋中央病院

国道 14号

14

1

23

4

5
6

7

7

8

1  海神駅とふみきりくん　
海神駅は決して大きい
とはいえませんが絵本
の「ふみきりくん」のモ
デル駅として使われてま
す。絵本を開いてみると
海神駅の様子がそのまま
描かれています。またパ
ソコンではその音までも
聞こえてきます。これほ
どまでに力強く電車の音

驪龍　書

第15回

「ふみきりくん」のモデル　1号踏切海神駅
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が届く事に不思議な感じさえ覚えま
す。1号踏切を背にして、山手方面
に進むと商店街に入ります。地域に
馴染みのお店と新しい店舗が並びま
す。

2  海神5丁目トリトン公園　
路地を通って、海神5丁目トリト
ン公園に出ました。トリトンという
名前に珍しさを感じて、その由来を
市役所に聞いてみると、公園の名前
は、地域の人達の要望と
の事でした。また地域で
はこの名前は馴染みなん
です。ともいわれ、子供
広場に似合いの場所を感
じました。
西船橋寄りの踏切を渡
ります。一段と高い所と
感じながら国道14号線
に向かって、細い道をく
だりました。14号線に出
て、「船橋中央病院」の
前を通って、西船橋方面
へと進みます。「山野浅
間神社」の参拝案内と共
に鳥居が迎えてくれ、浅
間神社に導かれます。取
材の日が11月という事
もあって、七五三のかわ
いい晴れ姿に出会いまし
た。

3  山野浅間神社　
この浅間神社は山野村の鎮守です。祭神は木花作耶姫命（このはなやさ
くやひめのみこと）です。
昔はここから、富士山と海が臨まれたとの事です。縁結び、安産、子育
ての神として近郊の信仰が厚く6月30日・7月1日の山開きには、お礼参
りの善男善女が列をなし、今でもその列は参道いっぱいになる程賑わいま
す。
また、この参道の両脇には桜が多く、咲く時には花のトンネルとなるの
でしょう。花の時季が楽しみになりました。また、境内には[山野音頭」
の石碑が建てられており、地域の人々がこの地に込める思いが伝わってき
ます。
山野浅間神社の社の裏に通じる小道がありました。回ってみると大きな
ご神木がありました。人が何人もで抱きかかえるような木です。この神社
の大きい事は山全体が神社であった様子からも伺えます。
山野浅間神社を降りて、再び国道に出て、船橋方面に向かいましょう。

社の裏にも山野浅間神社

野菊咲く（浅間神社の近くでパチリ）中央病院

ご神木

トリトン公園
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4  龍神社と芋伝説　
交 差 点 を 渡 り 約500
メートルくらいで右に折れ
ました。少し道を下ると右
手に「龍神社」がありまし
た。ここは西海神の鎮守で
す。神社の境内にはいわれ
が書かれています。
龍神社から海神南に向か
い、JRの線路の下を通っ
て街の通りに出ました。
途中に市の施設がありま
す。海神児童ホーム・老
人憩の家等です。近くに子供もお年寄りも
一緒に楽しめる施設があるというのはいい
なーと実感しての取材です。今回は秋の穏
やかな取材日和でした。
駅からぶらり――。には、少々遠いかな
――。お付き合い下さい。
船橋市内へと通じる道に出てきました。

5  念仏堂と道標　
途中に念仏堂がありそこには船橋最古の
道標がありました。
右　いち川みち、左　行とくみちと書かれていました。

6  地蔵院と六地蔵尊　
跨線橋のそばに六地蔵尊
がありました。そのいわれ
が記されておりました。地
蔵菩薩を六道に配して　お
のおのの道を教化するもの
である。左から地獄道、餓
鬼道、畜生道、修羅道、人
道、天道。これが六地蔵か
と――。 お願い地蔵尊六地蔵尊

念仏堂 念仏堂前の庚申塔 最古の道標

龍神社

龍
神
社
の
い
わ
れ
と
芋
伝
説

　
そ
の
昔
、
今
の
国
道
14
号
線
の
下
は
海
で
あ
っ
た
と

言
わ
れ
て
い
る
頃
の
お
話
で
す
。

　
海
か
ら
龍
が
昇
り
こ
の
神
社
に
住
み
着
い
た
。
そ
こ

で
こ
こ
が
「
龍
神
社
」
と
よ
ば
れ
る
よ
う
に
な
り
ま
し

た
。

　
こ
の
神
の
「
本
尊
」
は
大
神
宮
と
い
う
事
で
す
。

　
毎
年
十
月
三
日
・
四
日
の
二
日
に
は
地
元
の
人
達
に

よ
っ
て
祭
り
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。

　
こ
の
境
内
に
あ
る
池
に
は
「
里
芋
の
花
」
が
咲
き
ま

す
。
そ
れ
に
は
こ
ん
な
謂
れ
が
あ
り
ま
す
。（
普
通
に

は
池
に
は
蓮
と
お
思
い
で
し
ょ
う
が
…
）

　
弘
法
大
師
が
お
通
り
に
な
っ
た
時
、
お
ば
あ
さ
ん
が

芋
を
蒸
か
し
て
い
た
。
弘
法
大
師
が
欲
し
い
と
い
っ
た

が
そ
の
お
ば
あ
さ
ん
は「
ま
だ
蒸
け
て
い
な
い
」と
言
っ

て
や
ら
な
か
っ
た
。
こ
の
芋
は
と
う
と
う
蒸
け
る
事
無

く
こ
の
池
の
ほ
と
り
に
捨
て
ら
れ
た
。

　
そ
れ
か
ら
毎
年
こ
こ
に
は
里
芋
が
芽
を
出
し
、
花
が

咲
く
の
だ
そ
う
で
す
。
こ
の
頃
は
こ
の
花
の
咲
く
頃
に

カ
メ
ラ
で
写
す
人
・
見
に
来
る
人
と
賑
や
か
で
す
。

�

取
材
中
に
地
元
の
人
に
聞
い
た
話

児童ホーム
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7  入日神社と赤門寺　
跨線橋を渡りました。入日神社の案内が
ありました。道行く人に尋ねると「もう少
し先にある」との事。小道を行くと鳥居が
ありました。
（以下参考文献より引用。）
入日神社は昔日本武尊が海神に上陸し、
村人の乞いに応じて雨乞いをした際に、海
上の小舟に神鏡を発見し、これを祀った所
と言われています。海神の地名は海から来
たという意味と伝えます。
神社を出て、海神駅に戻る事にしましょ
う。通称あかもん寺といわれた大覚寺に出
ました。でもその日は「門」の改修工事中でした。工事が終わるころもう一度来ることにしましょう。

8  海神公民館　
国道14号 線 に出て、
最初の信号でなだらかな
坂道を登ります。ほどな
く、海神公民館が右手に
見えます。入口が2階と
いう立地にあります。入
口に「メダカの分校」が
あり、来る人を迎えてく
れます。
海神公民館から2～3分で駅に着きました。

メダカ分校海神公民館

大覚寺（赤門寺）入日神社

駅からぶらり散歩道
シリーズ15回目を発行するにあたり

文責　広報委員　大嶋　京

新年明けましておめでとうございます。昨年も皆様には大変お世話にな
り誠にありがとうございました。本年もどうぞよろしくお願い致します。
それでは新年初の駅からぶらりは京成本線海神駅からお届けします。新
年にふさわしく神社やお寺さんを特集致しました。海神駅周辺は神社やお
寺さんが多く点在する場所であり、大きな道から路地にかけて少し足を延
ばすと静かに鎮座されているところも見受けられました。さながら宝探し
をしているような気分で取材をさせていただき、今回私が初めて訪れまし
た山野浅間神社さんは海神駅から徒歩で10分程のところにあります。石
段脇に富士山の溶岩に似た岩が置かれており、富士山を信仰する浅間神社
ならではの歴史ある雰囲気の神社でした。また桜の名所ということで桜の
季節にも訪れてみたい神社です。皆様もぜひ新年の参拝に海神駅からぶら
りと訪れてみては如何でしょうか。

参考文献：滝口さんと船橋の地名を歩く
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第35回 法人会全国大会（鳥取大会）
平成30年10月11日（木）午後2時から、
公益財団法人全国法人会総連合主催、一般
社団法人鳥取県法人会連合会主管で全国大

会がとりぎん文化会館で開かれ、我が船橋法人会から田中会長以下10名が参
加しました。
大会は第1部の記念講演、第2部の式典、第3部の懇親会に分けて行われ、
第1部の記念講演では、「大山（だいせん）どりの奇跡」～35歳、どん底から
の挑戦～というテーマで株式会社大山どり代表取締役島原道範氏が講演を行
いました。島原社長は元々飼料会社に勤めていたのですが、「株式会社大山
どり」が倒産の危機にあった時、乞われて、35歳で社長に就任し、地元の人
たちと仲良くしながら農場の拡張、人材の確保、処理場の拡張と衛生面の強
化をしながら、規模の拡大、飼育成績の向上を図った。その結果、比内地鶏、
名古屋コーチンに次ぐ、大山どりのブランド化に成功したというものでした。
第2部の式典では、国歌斉唱の後、会員に対する全法連会長からの表彰、税
制改正提言の報告、青年部による租税教育活動の報告が行われ、その後、大会宣言が出されました。そして
第3部の懇親会では、鳥取県の名産品に舌鼓を打ちました。
税制改正の提言、および、その解説につきましては、全法連のホームページhttp://www.zenkokuhojinkai.
or.jpの「法人会からのお知らせ」に載っておりますので、そちらをご覧下さい。
余談ですが、大会での平井伸治鳥取県知事のご挨拶がユーモアにあふれ面白かったです。
来年は、三重県です。会員の皆様、法人会の全国大会に参加してみませんか。
� 税制委員　大澤　志津江

開催日：平成30年10月11日（木）
場　所：鳥取県　とりぎん文化会館

この平成31年度の税制改正要望と言うのは、平成30年に全国各地の法人会を通じて寄せ集められた「税
制を、このようにして欲しいという会員（国民）の声」を、各県の法人会連合会が検討し、更にそれを寄せ
集めた全国法人会連合会が精査し、取りまとめたもの（鳥取全国大会で公表された）で、全国夫々の法人会
が所属する自治体の長や、地元選出の国会議員に陳情する法人会活動の一貫です。今回の陳情も、消費税の
扱いに関することが中心になりました。
11月19日（月）午前10時から、田中会長以下5名が衆議院第一議員会館に野田佳彦議員と衆議院第二議
員会館に木村てつや議員を訪れ、税制改正要望を陳情しました。
また、それに先立つ11月12日（月）午前10時に、田中会長以下9名が船橋市役所に、松戸徹市長と鈴木
和美船橋市議会議長を訪れ、税制改正要望を陳情しました。
公務ご多忙にも拘らず、快く要望を聞くお時間を割いて頂いた、野田議員、木村議員、松戸市長および鈴
木市議会議長には、改めて御礼申し上げる次第です。� 税制委員長　古澤　和一郎

税 制 改 正 要 望 の 陳 情

野田議員に陳情 木村議員に陳情 松戸市長に陳情 鈴木市議会議長に陳情
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平成31年度税制改正に関する提言（要約）
基本 的 な 課 題

Ⅰ．税・財政改革のあり方

1．財政健全化に向けて
○　�政府は、プライマリーバランス黒字化目標の達成時期を2025年度に大幅延期したが、2022年から団塊の世代
が75歳の後期高齢者に入り始めることなどを考えれば、それまでに黒字化を達成しておくことが極めて重要
になる。

（1）�2019年10月の消費税率10%への引き上げは、財政健全化と社会保障の安定財源確保のために不可欠であ
る。税率引き上げによる悪影響を緩和する等の経済環境整備は必要であるが、それがバラマキ政策となら
ないよう十分配慮すべきである。

（2）�政府は、2016年度から18年度の3年間を集中改革期間と位置づけ、政策経費の増加額を1.6兆円（社会保
障費1.5兆円、その他0.1兆円）程度に抑制する目安を示し、達成した。2019年度から21年度の基盤強化期
間についても、社会保障費の増加額を抑制する目安を示し、改革に取り組む必要がある。

（3）�財政健全化は国家的課題であり、歳出、歳入の一体的改革によって進めることが重要である。歳入では安
易に税の自然増収を前提とすることなく、また歳出については、聖域を設けずに分野別の具体的な削減の
方策と工程表を明示し、着実に改革を実行するよう求める。

（4）�消費税についてはこれまで主張してきたとおり、税率10%程度までは単一税率が望ましいが、政府は税率
10%引き上げ時に軽減税率制度を導入する予定としている。仮に軽減税率制度を導入するのであれば、こ
れによる減収分について安定的な恒久財源を確保するべきである。

（5）�国債の信認が揺らいだ場合、長期金利の急上昇など金融資本市場に多大な影響を与え、成長を阻害するこ
とが考えられる。政府・日銀には、市場の動向を踏まえた細心の政策運営を求めたい。

2．社会保障制度に対する基本的考え方
○　�社会保障給付費は公費と保険料で構成されている。適正な「負担」を確保するとともに、「給付」を「重点
化・効率化」によって可能な限り抑制しないと持続可能な社会保障制度は構築できない。

○　�社会保障の基本的あり方では、「自助」「公助」「共助」の役割と範囲を改めて見直すほか、公平性の視点も
重要である。その意味で、医療保険の窓口負担や介護保険の利用者負担などの本人負担については、高齢者
においても負担能力に応じた公平性を原則とする必要がある。

（1）�年金については、「マクロ経済スライドの厳格対応」「支給開始年齢の引き上げ」「高所得高齢者の基礎年
金国庫負担相当分の年金給付削減」等、抜本的な施策を実施する。

（2）�医療については、成長分野と位置付け、大胆な規制改革を行う必要がある。給付の急増を抑制するために
診療報酬（本体）体系を見直すとともに、政府目標であるジェネリックの普及率80%以上も早期に達成す
る。

（3）�介護保険については、制度の持続性を高めるために真に介護が必要な者とそうでない者とにメリハリをつ
け、給付及び負担のあり方を見直す。

（4）�生活保護については、給付水準のあり方などを見直すとともに、不正受給の防止などさらなる厳格な運用
が不可欠である。

（5）�少子化対策では、現金給付より保育所や学童保育等を整備するなどの現物給付に重点を置くべきである。
その際、企業も積極的に子育て支援に関与できるよう、企業主導型保育事業のさらなる活用に向けて検討
する。なお、子ども・子育て支援等の取り組みを着実に推進するためには安定財源を確保する必要があ
る。

（6）�企業への過度な保険料負担を抑え、経済成長を阻害しないような社会保障制度の確立が求められる。

3．行政改革の徹底
○　�行政改革を徹底するに当たっては、地方を含めた政府・議会が「まず隗より始めよ」の精神に基づき自ら身
を削らなければならない。にもかかわらず、政府・議会ともに国民の信頼を裏切るような事態に陥っている
のは残念でならない。

（1）国・地方における議員定数の大胆な削減､ 歳費の抑制。　　　
（2）�厳しい財政状況を踏まえ、国・地方公務員の人員削減と、能力を重視した賃金体系による人件費の抑制。
（3）特別会計と独立行政法人の無駄の削減。
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（4）積極的な民間活力導入を行い成長につなげる。

4．消費税引き上げに伴う対応措置
○　�消費税率10%への引き上げと同時に軽減税率が導入されることになっているが、これは事業者の事務負担が
大きいうえ、税制の簡素化、税務執行コストおよび税収確保などの観点から問題が多く、税率10%程度まで
は単一税率が望ましいことを改めて表明したい。

（1）�現在施行されている「消費税転嫁対策特別措置法」の効果等を検証し、中小企業が適正に価格転嫁できる
よう、さらに実効性の高い対策をとるべきである。

　　�なお、消費税率引き上げによる駆け込み需要と反動減による景気変動を抑制するための方策として、「消
費税還元セール」等の表示を可能とすることが政府で検討されている。これは消費税の適正な転嫁に関わ
るだけでなく、中小企業に対して本体価格の引き下げを要求されかねない等、影響も大きいことから慎重
な検討を求める。

（2）�消費税の滞納防止は税率の引き上げに伴ってより重要な課題となる。消費税の制度、執行面においてさら
なる対策を講じる必要がある。

（3）�軽減税率制度を導入するのであれば、国は国民や事業者に対して制度の周知を行い、混乱が生じないよう
努める必要がある。また、システム改修や従業員教育など、事務負担が増大する中小企業に対して特段の
配慮が求められる。

5．マイナンバー制度について
6．今後の税制改革のあり方

Ⅱ．経済活性化と中小企業対策

1．法人実効税率について
○　�OECD加盟国の法人実効税率平均は25%、アジア主要10カ国の平均は22%となっており、依然として我が国
の水準は高い。このため、国際競争力強化などの観点から、今般の法人実効税率引き下げの効果等を見極め
つつ、さらなる引き下げも視野に入れる必要がある。

2．中小企業の活性化に資する税制措置
（1）�中小法人に適用される軽減税率の特例15%を時限措置（平成31年3月31日まで）ではなく、本則化する。

なお、直ちに本則化することが困難な場合は、適用期限を延長する。また、昭和56年以来、800万円以下
に据え置かれている軽減税率の適用所得金額を、少なくとも1,600万円程度に引き上げる。

（2）�租税特別措置については、公平性・簡素化の観点から、政策目的を達したものや適用件数の少ないものは
廃止を含めて整理合理化を行う必要はあるが、中小企業の技術革新など経済活性化に資する措置は、以下
のとおり制度を拡充し、本則化すべきである。なお、中小企業投資促進税制の適用期限が平成31年3月31
日までとなっていることから、直ちに本則化することが困難な場合は、適用期限を延長する。
①中小企業投資促進税制については、対象設備を拡充したうえ、「中古設備」を含める。
　�なお、中小企業投資促進税制の上乗せ措置として平成29年度に改組された中小企業経営強化税制につい
て、事業年度末が迫った申請の認定に当たっては弾力的に対処すること、及び適用期限（平成31年3月
31日まで）を延長すること。

②�少額減価償却資産の取得価額の損金算入の特例については、損金算入額の上限（合計300万円）を撤廃
する。

3．事業承継税制の拡充
○　�我が国企業の大半を占める中小企業は、地域経済の活性化や雇用の確保などに大きく貢献している。その中
小企業が相続税の負担等によって事業が承継できなくなれば、経済社会の根幹が揺らぐことになる。今年度
の税制改正では比較的大きな見直しが行われたが、さらなる抜本的な対応が必要と考える。

（1）事業用資産を一般資産と切り離した本格的な事業承継税制の創設
　　�我が国の納税猶予制度は、欧州主要国と比較すると限定的な措置にとどまっており、欧州並みの本格的な
事業承継税制が必要である。とくに、事業に資する相続については、事業従事を条件として他の一般財産
と切り離し、非上場株式を含めて事業用資産への課税を軽減あるいは免除する制度の創設が求められる。

（2）相続税、贈与税の納税猶予制度の充実
　　�平成30年度税制改正では、中小企業の代替わりを促進するため、10年間の特例措置として同制度の拡充が
行われたことは評価できるが、事業承継がより円滑に実施できるよう以下の措置を求める。
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①�猶予制度ではなく免除制度に改めるとともに、平成29年以前の制度適用者に対しても適用要件を緩和す
るなど配慮すべきである。

②�国は円滑な事業承継が図られるよう、経営者に向けた制度周知に努める必要がある。なお、特例制度
を適用するためには、5年以内に「特例承継計画」を提出する必要があるが、この制度を踏まえてこれ
から事業承継の検討（後継者の選任等）を始める企業にとっては時間的な余裕がないこと等が懸念され
る。このため、計画書の提出期限について配慮すべきである。

Ⅲ．地方のあり方
○　�国と地方の役割分担を見直し、財政や行政の効率化を図る地方分権化は地方の活性化にとっても極めて重要
である。ただ、その際に不可欠なことは地方の自立・自助の精神であることを改めて強調しておきたい。地
方創生戦略もこれを基本理念とすべきである。

○�　�「ふるさと納税制度」にみられる返礼品競争のような手法は、あまりに安直であり真の地方活性化にはつな
がるまい。そもそも住民税は居住自治体の会費であり、他の自治体に納税することは地方税の原則にそぐわ
ないとの指摘もある。納税先を納税者の出身自治体に限定するなど、「ふるさと納税」本来の趣旨に沿った
見直しが必要である。

○　�地方交付税は国が地方の財源不足を保障する機能を有していることから、地方の財政規律を歪めているとの
指摘が多い。地方は国に頼るだけでなく、自らの責任で必要な安定財源の確保や行政改革を企画・立案し実
行していく必要がある。

（1）�地方創生では、さらなる税制上の施策による本社機能移転の促進、地元の特性に根差した技術の活用、地
元大学との連携などによる技術集積づくりや人材育成等、実効性のある改革を大胆に行う必要がある。ま
た、中小企業の事業承継の問題は地方創生戦略との関係からも重要であり、集中的に取り組む必要があ
る。

（2）�広域行政による効率化の観点から道州制の導入について検討すべきである。基礎自治体（人口30万人程
度）の拡充を図るため、さらなる市町村合併を推進し、合併メリットを追求する必要がある。

（3）�国に比べて身近で小規模な事業が多い地方の行財政改革には､「事業仕分け」のような民間のチェック機
能を活かした手法が有効であり、各自治体で広く導入すべきである。

（4）�地方公務員給与は近年、国家公務員給与と比べたラスパイレス指数（全国平均ベース）が改善せずに高止
まりしており、適正な水準に是正する必要がある。そのためには国家公務員に準拠するだけでなく、地域
の民間企業の実態に準拠した給与体系に見直すことが重要である。

（5）�地方議会は、議会のあり方を見直し、大胆にスリム化するとともに、より納税者の視点に立って行政に対
するチェック機能を果たすべきである。また、高すぎる議員報酬の一層の削減と政務活動費の適正化を求
める。行政委員会委員の報酬についても日当制を広く導入するなど見直すべきである。

Ⅳ．震災復興
○　�東日本大震災からの復興に向けて復興期間の後期である「復興・創生期間（平成28年度~32年度）」も3年
目に入っているが、被災地の復興、産業の再生はいまだ道半ばである。今後の復興事業に当たってはこれま
での効果を十分に検証し、予算を適正かつ迅速に執行するとともに、原発事故への対応を含めて引き続き、
適切な支援を行う必要がある。また、被災地における企業の定着、雇用確保を図る観点などから、実効性の
ある措置を講じるよう求める。

○　�熊本地震についても、東日本大震災の対応などを踏まえ、適切な支援と実効性のある措置を講じ、被災地の
確実な復旧・復興の実現等に向けて早急に取り組まねばならない。

Ⅴ．その他

1．納税環境の整備
2．租税教育の充実

税目別の 具 体 的 課 題
法人税関係
1．役員給与の損金算入の拡充
（1）役員給与は原則損金算入とすべき
（2）同族会社も業績連動給与の損金算入を認めるべき

2．公益法人課税
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所得税関係
1．所得税のあり方
（1）基幹税としての財源調達機能の回復
　　�基幹税としての財源調達機能を回復するためにも、所得税は国民が能力に応じて適正に負担すべきで
ある。

（2）各種控除制度の見直し
　　�各種控除は、社会構造変化に対応して合理的なものに見直す必要がある。とくに、人的控除について
は累次の改正の影響を見極めながら、適正化を図るべきである。

（3）�個人住民税の均等割
　　�地方税である個人住民税の均等割についても、応益負担原則の観点から適正水準とすべきである。

2．少子化対策

相続税・贈与税関係
1．�相続税の負担率はすでに先進主要国並みであることから、これ以上の課税強化は行うべきではない。
2．贈与税は経済の活性化に資するよう見直すべきである。
（1）贈与税の基礎控除を引き上げる。
（2）相続時精算課税制度の特別控除額（2,500万円）を引き上げる。

地方税関係
1．固定資産税の抜本的見直し
（1）商業地等の宅地を評価するに当たっては、より収益性を考慮した評価に見直す。
（2）家屋の評価は、経過年数に応じた評価方法に見直す。
（3）�償却資産については、納税者の事務負担軽減の観点から、「少額資産」の範囲を国税の中小企業の少

額減価償却資産（30万円）にまで拡大するとともに、賦課期日を各法人の事業年度末とすること。ま
た、将来的には廃止も検討すべきである。

（4）�固定資産税の免税点については、平成3年以降改定がなく据え置かれているため、大幅に引き上げる。
（5）�国土交通省、総務省、国税庁がそれぞれの目的に応じて土地の評価を行っているが、行政の効率化の

観点から評価体制は一元化すべきである。
2．事業所税の廃止
事業所税は固定資産税と二重課税的な性格を有することから廃止すべきである。

3．超過課税
住民税の超過課税は、個人ではなく主に法人を課税対象としているうえ、長期間にわたって課税を実施し
ている自治体も多い。課税の公平を欠く安易な課税は行うべきでない。
なお、平成36年度から森林環境税の課税が開始される予定であるが、現在、各府県で導入している森林環
境等を目的とした超過課税と二重課税とならないよう配慮するとともに、真に必要な事業に使途を限定す
べきである。　

4．法定外目的税
法定外目的税は、税の公平性・中立性に反することのないよう配慮するとともに、税収確保のために法人
企業に対して安易な課税は行うべきではない。

その他
1．配当に対する二重課税の見直し
2．電子申告

平成31年度税制改正スローガン

○財政健全化は国家的課題。目標の早期達成に向けて全力を！
○少子高齢化の急速な進行は不可避。社会構造変化に対応した社会保障制度の確立を!
○中小企業向け税制措置を拡充し、真の経済再生を！
○中小企業は雇用の担い手。事業承継税制の改革は地方活性化のためにも重要！
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研修テーマ
■消費税の軽減税率制度について
■e-Taxが義務化されます
■税の歴史クイズ

船橋税務署講師の皆様

山本副署長 萩山法1統括官 菊池法2統括官 菅原法1審理担当上席 川久保法1審理担当官

ブロック別実務講習会実績
ブロック名 ブロック長 開催日 開催場所 参加人員
Aブロック 鈴木　　明 9月19日（水） 三咲公民館 55名
Bブロック 宮口　建二 10月18日（木） 習志野飯店 50名
Cブロック 徳田　孝一 9月13日（木） 法典公園グラスポ 32名
Dブロック 工藤　祐政 9月21日（金） 船橋グランドホテル 50名
Eブロック 川上　榮吉 9月11日（火） 船橋グランドホテル 55名
Fブロック 山﨑　克美 10月 3日（水） 船橋グランドホテル 53名

合計 295名

ブロック別実務講習会平成30年度 

Aブロック

三咲公民館にて

Bブロック

習志野飯店にて

Cブロック

法典公園グラスポにて

Dブロック

船橋グランドホテルにて

Eブロック

船橋グランドホテルにて

Fブロック

船橋グランドホテルにて
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平成30年10月19日（金）船橋グランドホテルにおいて、平
成30年度の第3回理事会が開催されました。
会長挨拶では、全ブロックでの実務講習会開催終了のお礼
と、全国大会（鳥取大会）の報告、来たるべき消費税増税に対
する心構え等のお話がありました。
続いて税務署山本副署長からは、船橋税務署広報大使に、「千
葉ジェッツふなばし」で活躍された伊藤俊亮氏が就任されたこ
とが報告され、合わせて日頃の税務行政への協力お礼のお言葉
がありました。定足数の確認、議事録署名人の指名を経て会議
は始まりました。
議事1：平成30年度（4月～9月）の予算の執行状況について
　　　　林財務委員長より上程→承認
議事2：会費収納状況及び未納処理について
　　　　林財務委員長より上程→承認
議事3：平成30年度「会長表彰受彰者」承認の件
　　　　安村総務委員長より上程→承認
議事4：平成30年度会員増強運動の中間成果と今後の対応について
　　　　中上組織委員長より上程→承認
議事5：「市民の集い」事業の結果報告及び今後の対応について
　　　　実行委員長より上程→承認
以上、上程議案は無事に承認され、各委員長、各部会長より連絡・報告事項、森田監事の講評を経て、理
事会は終了いたしました。
会員増強期間につき皆様に増強のご協力をお願いし、理事会報告とさせていただきます。
� 総務副委員長　蓮池　政貴

ブロック長・支部長懇談会 開催日：平成30年10月26日（金）
場　所：東魁楼本館

平成30年10月26日（金）東魁楼本館において、支部
長・ブロック長懇談会が開催されました。
今回の支部長懇談会はテーマを設けての意見交換は
行わず、始めに小田原副会長から挨拶をいただいた後
は、すぐに懇親の席へと移りました。
「支部長として一緒に活動しているのに、どういう事
業をしているのかも知らない人がいる」との意見をい
ただいていたことから、支部長間の懇親を深めること
をメインテーマとして、食事をしながら全員にマイク
を回して自己紹介してもらう形式をとったのです。
支部長だけでなく、本会役員・ブロック長・大同生
命の推進員の皆様も含め、参加者全員にお話をいただ
き、司会からは「事業の内容を」ということでお願いしていたのですが、参加者からは、増強活動の苦労話
や他の支部長とのエピソードも交えながら、皆様ユーモアたっぷりのお話で大変盛り上がりました。
参加者同士の理解と懇親を深める有意義な会に出来たと思います。
� 総務委員長　安村　秀雄

平成30年度 第3回理事会 開催日：平成30年10月19日（金）
場　所：船橋グランドホテル桐の間
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10月21日（日）から10月24日（水）まで、船橋法人会海外研修旅行が行われました。今回は台湾周遊3
泊4日です。
1日目　チャイナエアラインで高雄空港に向かいました。途中、飛行機の窓から雪化粧した富士山を見な
がら、約3時間のフライトです。
空港からは待機していたバスに乗り、まずはお土産屋さんに立ち寄りました。まだ着いたばかりですが、
早速みなさんは沢山のお土産を購入していたようです。日も落ちてきお腹も空いてきたところで、夕食に
向かいました。台湾最初の食事は30年以上の歴史を持つ高雄では有名なシーフードレストラン蟹之屋。蟹、
カラスミ、魚と、どれも美味しい料理が続きました。夕食後は自由時間とし、多くの方は花園夜市に行きま
した。とても活気があり、美味しそうな地元の屋台料理が沢山出ていました。
2日目　ホテルでビュッフェスタイルの朝食を頂き、鳥山頭ダムに向かいまし

た。鳥山頭ダムは日本人の八田與一が建設を監督し、1930年の完成当時は東洋一
の規模を誇っていました。今でも台湾で尊敬される日本人の1人です。ショート

アニメで当時の様子を勉強した後、ダム、住居などを見
学しました。続いて日月潭に向かいました。日月潭は台
湾で最も大きな湖です。昼食後、遊覧船に乗り、湖に
ある小さな島を見学しました。本日宿泊するホテルは「THE�LALU�SUN�MOON�
LAKE」前回の研修旅行でも大変好評だったホテルです。このホテルは蒋介石の
別荘跡地に建てられ、全室スイートという贅沢なホテルです。各部屋には胡蝶蘭
がいくつも置かれ、窓からは壮大な日月潭が広がっていました。夕食もホテル内
のレストランで上海料理を頂きました。
3日目　台湾には故宮博物院が2つあります。1つは台
北にありますが、今回はあまり知られていない太保市に
ある2015年開業した故宮博物院南部院区に行きました。
白菜や角煮などの有名なものはありませんでしたが、国
宝クラスの骨董品が多く展示されていました。故宮博物

院を出た後は台北まで新幹線で向かいました。この新幹線も日本が造ったことで
有名です。前日、台湾で大きな列車事故があったので少し不安でしたが、何も問
題無く台北近くにある南港駅に到着しました。ここからバスに乗って「千と千尋の神隠し」で有名になった

九份に向かいました。九份は雨が多い場所でも有名ですが、私達が到着した時も
土砂降りの雨にあってしまいました。周りも暗くなっていたので、まさしく映画
の1シーンのような光景が見られました。九份を出る頃には雨も止み、台湾で最
も高いビル、台北101にある展望レストランで最後の夕食をいただきました。料
理も最後の晩餐に相応しく豪華でとても美味しかっです。食事をゆっくり楽しん
だ後、宿泊先の「OKURA�PRESTIGE�TAIPEI」に向かいま
した。日系ホテルはどこか安心感があります。夜市に行く人、

買い物に出た人ホテルでゆっくりする人と各自最後の夜を楽しみました。
4日目　研修旅行も最終日、山奥にある鳥来でまず民族舞踊を見ました。舞踊という

よりダンスの要素が強く私も含め4～5名は舞台に上がって一緒に楽しみました。その
後、名物のトロッコに乗ったのですが、ちょっと（かなり…）想像と違い、見た目は遊園
地にあるお猿の電車でした。下車後、鳥来の街を散策し、台北桃園空港に向かいました。
約3時間の空路を経て無事成田空港に戻ってきました。
今回の旅行は、ホテル、料理共に大変好評でした。少し観光を詰めすぎてしまい折角の
ホテルライフが十分に楽しめなかったと思います。この反省を踏まえ、今後の研修旅行に活かしていきます。
最後に、厚生委員会として、大原副委員長,高橋委員には、旅行中率先して皆さんのサポートをして頂い
たことに感謝申し上げます。� 厚生委員長　小栁　正和

海外研修旅行
開催日：�平成30年10月21日（日）

～10月24日（水）
行き先：台湾
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エクセル中級セミナー
平成30年9月28日（金）船橋法人会事務局において、エクセル中級セミナーを実施致しました。
今回のセミナーは、昨年に引き続き午前の部でエクセル中級関数基礎講座を、午後の部で業務効率
アップエクセル裏技講座を実施し午前の部のみ、午後の部のみ、午前の部と午後の部を受講出来る
よう実施しました。当日は会場にパソコンを用意しパソコンをお持ちにならない方も受講出来るよ
うに致しました。
午前の部では関数基礎講座という事で、数式をセル上に入力し数字を入れるだけで自動的に計算

を行い仕事に役に立つ関数を、具体的な例を使って活用方法
を学ぶ講習会でした。午後の部は業務効率アップという事で
データ入力方法の効率化、関数の活用方法、便利なショート
カットの活用、書式設定、検索や置換、数式の保護等のエク
セルでの作業を短縮化する方法を学ぶ講習会でした。
普段よりエクセルを使って作業をしている方もこの講習を
受講する事により作業の時短がはかれる講習会であったと思
います。� 研修委員　　輪湖　信

開催日：平成30年9月28日（金）
場　所：船橋法人会事務局

支部ニュース
開催日：平成30年10月13日（土）
場　所：JUJU広場、YELL北習商店街

10月13日（土）北習高根支部主催の「第3回きたならフェス
タ」を開催いたしました。この度は、北習高根支部が「きたなら
フェスタ」を継承し、同時にエール商店街とJUJU広場の2会場
にて行いました。今回は、法人会メンバーが加盟している中小団
体・演武等や個人の演技等の応援することと、地元住民の方々が
楽しめる空間と時間を提供することを目的としました。当日は、
空手演武・福祉団体合唱・よさこい踊り・ヴィブラフォン演奏・
シンガーソングライターによるミニコンサートを披露いたしまし
た。そして、地元の商店街とメンバーに出店してもらい飲食・物
販・体験型等を用意し、市民が楽しみながら商店街内で滞在して
もらえるよう工夫しました。又、携わったメンバーは100名を超
え、約1000名近くの来場者にお越しいただきました。このきたな
らフェスタでの利益分全額を地域の福祉団体へ寄付させていただ
きました。� 北習高根支部長　三須　榮光

きたなら
フェスタ

北習高根支部
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ブロックニュース

A ブ ロ ッ ク

チャリティ
ゴルフ

B ブ ロ ッ ク

チャリティー
ゴルフコンペ

開催日：平成30年9月28日（金）
場　所：中山カントリークラブ

開催日：平成30年11月9日（金）
場　所：中山カントリークラブ

Aブロックでは、会員相互の親睦を図り社会に貢献する目的
で、9月28日にチャリテイ親睦ゴルフを開催致しました。
秋雨前線の影響で連日雨が降り、大変心配致しましたが、当日
だけは快晴で夏を思い出すような一日でした。貴重な晴れの日の
ためかキャンセルも多数出ましたが、15組53名の参加をいただき
ました。
怪我をする方も無く楽しいプレーが行われ、クラブハウスでの
表彰式も和やかに行われました。
優勝は大穴支部の五味英之さんで、ベスグロは大原俊弘さんが
グロス80で、女性は加納慈子さんの92でした。キャンセルの為、
余った賞品はジャンケン大会で使い、大変盛り上がった表彰式で
した。そして皆様からいただいた浄財は船橋市社会福祉協議会へ
寄付させていただきました。私たちAブロックでは、今後とも親
睦の輪を広げつつ、法人会へのご理解を求めてまいりたいと思い
ますので、皆様のご協力をよろしくお願いします。
参加者の皆様どうもお疲れ様でした。
� 三咲支部長　岡庭　一美

平素より船橋法人会の活動へ格別のご理解・ご支援を賜り厚く御礼申し上げま
す。
さて、今回も毎年の恒例行事となりましたBブロックチャリティーゴルフコン

ペを11月9日（金）に開催致しました。前日の天気予報ではなんと雨。
参加いただいた方々には晴れた青空の中で最高のラウンドをしていただきたい

との思いで何十年振りかにテルテル坊主を作ってみました。
その甲斐があったのか朝の内は小雨も降りましたが、その後は雨も上がりプ

レーには支障ありませんでした。
今回も26名の方々にご参加頂き、7組での開催となりました。
どの組も百戦錬磨の腕前の方々で、コースではナイスショットのかけ声の連呼

でした。
楽しい時間が過ぎるのは早いものでアッと言う間に最終ホールとなり、その後

の表彰式は、古橋副会長のご挨拶で幕を開け、乾杯はAブロック長、鈴木明様に
ご発声いただきました。
今回の優勝者は、金杉支部の今西様で83打、ベスグロではこちらも金杉支部の

武井様で82打でした。私のスコアは…また次回頑張ります。
そして会費の一部を福祉協議会に寄付させていただきましたことをご報告いた

します。
ゴルフは幅広い年齢層で楽しめる生涯スポーツです。今後もBブロックでは皆

様に喜んでいただけるイベントをご提案させていただきますのでご参加をお待ち
しております。
最後にご参加いただいた皆様、協賛いただいた会員の皆様に感謝申し上げます。
ありがとうございました。� 新高根支部長　滝田　敦司
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C ブ ロ ッ ク

日帰りバス旅行
開催日：平成30年9月26日（水）
行き先：栃木方面

平成30年9月26日（水）に船橋法人会C
ブロック親睦旅行ぶどう狩りツアーを開催
しました。参加者は27名で、大谷石資料
館に向けて船橋から出発しました。大谷石
資料館では地下深くに潜り一足先に秋の寒
さを感じました。昼食は宇都宮で豆腐と湯
葉懐石「月山」にておいしいお料理と湯葉をいただきました。
昼食をいただいた後、日光東照宮に向かい陽明門が修復工事完
成ということで参拝しました。観光客の方や修学旅行生も多く、
日本の歴史を引き継いで大切にしていかなければならないと改め
て感じました。
さて、ツアーの目玉のぶどう狩りでは小林一夫ぶどう園にお邪
魔しみなさんご家族や知人へのお土産にと袋いっぱいにぶどうを

お持ち帰りしていました。帰りの道中
から雨が降り出して日中天気に恵まれ
たことに感謝です。次回も沢山のご参
加をお待ちし、お会いできるのを楽し
みにしています。
� Cブロック　小泉　歩惟

C ブ ロ ッ ク

チャリティ
ゴルフコンペ

開催日：平成30年10月16日（火）
場　所：鎌ヶ谷カントリークラブ

平成30年10月16日（火）に船橋法人会Cブロック親睦チャリ
ティゴルフコンペを開催致しました。参加者は他ブロックからも
ご参加をいただき総勢21名でした。
雲行きが少し心配でしたが、当日は残暑も落ち着き心地よい秋
晴れでした。今回も、参加者皆様に喜んでいただけるように株式
会社ホエルの鯨井様に景品を用意していただきました。優勝者は
畠山勇雄様で、優勝商品はワイヤレス
液晶テレビが贈呈され、特別賞として
徳田ブロック長の誕生月8月に因み8位
の太田様には和紙で作られた幻想的な
作品が贈呈されました。
また、今回はチャリティゴルフコン
ペという事で社会福祉法人地蔵会の紙
好き工房�空と海の奥野満様にもお越し
いただき当日のチャリティ金額をご寄
付させていただきました。
今回参加出来なかった方も、次回是
非お仲間様をお誘いの上お会い出来る
ことをゴルフ場でお待ちしております。
� Cブロック　小泉　歩惟 優勝　畠山勇雄様
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部 会 ニ ュ ー ス

源泉部会実務研修会　年末調整説明会

シリーズ研修　ボタンアート

源泉部会主催による「年末調整等説明会」を、平成30年11月12日（月）船橋商工
会議所にて開催し、96名を超える大勢の皆様にご参加いただきました。
川野辺源泉部会長の開会ご挨拶から、続いて船橋税務署山本副署長よりご挨拶をい
ただきました。
この度の実務研修会の第一部では、日頃よりご指導頂いております船橋税務署の山
本上席より「平成30年分年末調整のしかた」についてご説明をいただきました。本
年度より配偶者控除及び配偶者特別控除等の記入書式が変更になっており、記入方法
や注意点などに参加者の皆様が熱心に耳を傾けていました。また、年末調整のしかた
（冊子）だけでなく、DVDを使用して具体的な記入手順など、大変理解しやすい丁寧
なご説明をいただきました。
第二部では6種類の法定調書の作成・提出について斎藤事務官より、「給与所得の
源泉徴収等の法定調書の作成と提出の手引き」を用いてご説明をいただきました。法
定調書には提出先によってマイナンバーの記載の有無が分かれるものがあり注意が必
要であることや、提出のためのチェックシートなど実務担当者に寄り添った説明であ
り、理解を更に深めることが出来ました。またe-Taxによる提出は、自宅やオフィス
などからインターネットを利用して提出ができ、税務署への送付・持参の必要がなく
なります。光ディスク等による提出は1枚のCD等で大量の法定調書を提出できるた
め、事務の省力化にもつながります。ご興味のある方は是非、早めのご検討をなさっ
てはいかがでしょうか。
源泉部会では、会員企業の皆様にお役に立てる実務研修会を今後も実施していく予
定でございます。
最後になりましたが、今回の研修会にご参加いただきました皆様とご講話とご協力
をいただきました船橋税務署の皆様、船橋市役所中村様に心よりお礼申し上げます。
� 源泉部会幹事　恩田　明

開催日
平成30年11月12日（月）
場　所
船橋商工会議所6F講堂

平成30年10月16日（火）女性部会シリーズ研修の第
3弾といたしまして中村より先生を講師に迎え「ボタン
アート」セミナーを開催しました。
今回はベルトの部分をボタンで装飾した腕時計製作で
す。先生が持って来てくださったたくさんのボタンの中
から、それぞれ好きなボタン選び、自分のイメージ通り
にゴムのベルトに縫い付けていきます。
先生のざっくばらんなお人柄と優しいご指導の下、和
気あいあいとした楽しい時間を過ごしました。出来上がりの時計は各々の個性が出て
多種多様。どれも素敵な作品に仕上がりました。
腕時計の他にもブレスレット、ペンダント、ブローチなど身近なボタンを使ってい
ろいろな作品ができることも教えていただき、また違う作品にも挑戦してみたいと思
いました。
実際先生が身に着けていらっしゃるボタンアートも拝見しましたが、個性的で素敵
なことといったらありませんでした。
女性部会では年間通してこのようなシリーズ研修を企画し、会員同士の親睦を図っ
ております。これからも楽しい研修企画を致しますので、是非皆さまのご参加をお待
ちしております。
� 女性部会幹事　森永　裕子

開催日
平成30年10月16日（火）
場　所
船橋法人会事務局
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第32回法人会全国青年の集い岐阜大会

チャリティーゴルフコンペ　門田杯

平成30年11月9日（金）から10日（土）の1泊2日の日程で「第32回法人会全国青
年の集い　岐阜大会」研修旅行を企画、総勢11名で実施いたしました。
本会からは、田中会長、山田副会長にご参加いただき、程よい緊張感の中でメイン
会場の「長良川国際会議場」に向かいました。『未来を切り開く先駆けとなれ～「天
下布武」発信の地　岐阜から～』をスローガンに開催された今回の岐阜大会。会場に
到着すると早速、織田信長、濃姫、斎藤道三、森蘭丸の四方に出迎えられ記念写真を
撮りました。会場に入ると、スローガンの通りその熱意に圧倒されました。記念講演
では、女優業の他にも国連開発計画親善大使や岐阜県図書館名誉館長などを務められ
ている、地元岐阜県出身の紺野美沙子さんの「今私たちのできること～未来のために
～」をテーマにした講演を聞き、知見を広め、発想力、行動力、未来を切り開く為の
糧をいただきました。その後、宿泊先の名古屋市に移動、名古屋名物を食べながら岐
阜大会で感じた事やそれぞれの思いを語り合いました。翌日は名古屋市の観光ルート
バス、メーグルに乗り「トヨタ産業技術記念館」に向かいました。予定では40分程
の見学予定でしたが、トヨタグループの創始者である豊田佐吉翁が発明した織機を見
学。織機の発明に人生を捧げた佐吉翁、その長男で自動車工業を創業した豊田喜一
郎。その功績と技術を1時間40分程かけて学びました。事前に現地視察を青野副部会
長と積田厚生委員長と行っていた為、見学時間等の変更にも迅速に対応ができ、とて
も思い出深く実りの多い研修旅行になりました。この経験を活かし、来年の全国大会
に向け準備を進めたいと思います。最後になりますが、この研修旅行を企画するにあ
たりご協力下さった皆様、研修旅行にご参加いただいた皆様、その他多くの方のご協
力をいただきました。全ての方に御礼申し上げます。ありがとうございました。
� 青年部会厚生副委員長　持井　大輔

開催日
平成30年11月9日（金）
場　所
岐阜県長良川国際会場

平成30年10月2日（火）に青年部会、第11回チャ
リティーゴルフコンペ『門田杯』が中山カントリーク
ラブにて開催されました。
まずは冒頭に甚大な被害をもたらした台風24号で
被害に遭われた皆様へお見舞いを申し上げます。門田
杯の直前まで台風24号の影響も心配されましたが当
日は天候が回復してコンペは無事に開催することがで
きました。
恒例の始球式では門田慎太郎先輩と大塚青年部会長がショットをしていただき盛大
に幕を開ける事となりました。コース内は台風の傷跡が多く見られ大きな木が倒れ、
枯葉があちらこちらに散乱するなどプレーヤー達はショットに苦しめられていた様子
でしたがケガ人も出ず無事にプレーを終えることができました。
表彰式を兼ねた懇親会は割烹喜久水さんへ場所を移し、多くのご協賛をいただき会
場は大いに華やかな雰囲気となりました。懇親会のみにご参加いただいた皆様も交え
た福引大会も行い、全ての皆様にご満足いただけたと内容になったと思います。
優勝は山﨑新一先輩、べスグロ優勝は75のスコアで大原俊弘様でした。なおプ
レー、懇親会、大会前日までにいただいたチャリティーについては青年部会で協議し
て相応しい寄贈先を選定させていただきます。
また来年も皆様のお力をお借りして盛大に盛り上がるチャリティーゴルフコンペ

『門田杯』になるように準備を進めて参ります。最後になりますが、設営にご協力い
ただいた皆様、ご協賛いただいた皆様、そして今大会にご参加された全ての皆様に御
礼を申し上げます。ありがとうございました。
� 青年部会厚生委員長　積田　淳

開催日
平成30年10月2日（火）
場　所
中山カントリークラブ

優勝　山﨑新一様
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平成30年9月12日（水）船橋グランドホテルにおいて千葉県税理士会船橋支部と船橋法人会との
連絡協議会が開催されました。
はじめに船橋法人会の田中会長から、①中小企業の経営には事業承継等の課題が数多くあり、そ
の課題解決に際し頼りになるのが税理士の先生である。②少子高齢化等の影響で経済環境が大きく
変わってくる。中小企業にとって環境の変化に対応していくことも重要な課題である、との主旨の
挨拶がありました。
次に千葉県税理士会船橋支部の佐藤支部長から、①法人会と税理士会は永年にわたり協力関係を
築いてきた。船橋の発展のため、今後もより一層の協力体制を築いていきたい、とのお話をいただ
きました。
出席者各人の自己紹介の後、船橋法人会と税理士会のそれぞれの組織や業務（活動）について紹
介があり、相互の活動内容について理解を深めることができました。

協議会の中では船橋法人会から税理士会に①会員増強への
協力依頼、②e-Taxの利用促進、③各種研修会への講師派遣
の3点を改めてお願いしました。
また税理士会から法人会へは①社労士は年末調整を行えな
いことの周知、②ニセ税理士の摘発、③税理士顧問先の紹介
の3点について協力依頼がありました。
税理士会と法人会の結束をより固くする、大変有意義な会
となりました。� 総務委員長　安村　秀雄

千葉県税理士会船橋支部との懇談会 開催日：平成30年9月12日（水）
場　所：船橋グランドホテル

千葉ジェッツふなばしが税務署をバックアップ

伊藤 俊亮氏 広報大使就任
プロバスケットボールの強豪チーム「千葉ジェッツふなばし」の協力により、前シーズンまで千葉ジェッ
ツふなばしで活躍した伊藤俊亮氏が、船橋税務署の広報大使として就任しました。
なお、伊藤氏は、広報大使就任後の初業務として、就任式当日、JR船橋駅で実施する「未成年者飲酒防
止キャンペーン」に参加していただいたほか、今後、船橋税務署の実施するPR活動に協力していただく予
定となっています。

伊藤俊亮（いとうしゅんすけ）氏プロフィール

1979年6月27日生まれ、神奈川県座間市出身。ポジションはセンター。
中央大から東芝入社後、リンク栃木ブレックス、三菱電機ダイヤモンドドルフィンズを経て、
Bリーグ開幕年の2016年から千葉ジェッツふなばしへ入団。大学在学中から全日本に選出さ
れ、2006年には、世界選手権にも出場するなど、長年、日本バスケットボール界を支える。
2018年6月に現役選手を引退し、現在は千葉ジェッツふなばしのフロントスタッフとして活
躍中。
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